
会 長
副 会 長
幹 事
副 幹 事
会報責任者

■本日のプログラム［ 　月 　 日］　

2019
2020

安 光 保 二
中 村 裕 司
中 澤 陽 一
関 　 雅 文
川 﨑 敦 子

KOCHI
ROTARY
CLUB

Weekly report

SINCE 1937 週 報
2019-20年度 RIテーマ

情報集会発表①
9 10

第3406回
第3407回

2019年 8月27日
2019年 9月　3日  2019年 9月10日発行

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今から30年ほど前、瀬島龍三という伊藤忠商事の相談役がおられ
ました。瀬島さんは大東亜戦争の大本営参謀で、終戦と同時に戦犯としてロシアで10年
ほど刑に服しました。私が以前勤めていた会社が、たまたま伊藤忠さんと関係が深かった
ため、何度かお話を聞きました。その中で、未だに印象に残っているのは「半島は赤化す
る」という言葉です。当時、サイゴンは陥落して、ベトナムの共産主義化ははっきりして
いましたが、次は朝鮮半島だということです。
　今の我が国とのトラブルなど、我々の次の世代はどうするんだろうなと思いながら、
ニュースを見ています。この「半島は赤化する」というのは、日本の安全のためには、半島
の経営がいかに大切かを言っていたのだと思います。
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● ロータリーソング「四つのテスト」
　
● 今週のピアノ曲　「ジムノペディ」サティ作曲
　　　　　　　　　　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 子ども弁論大会に、当クラブから贈る会長杯を新しくしました。本日、持ってきていますので、
ご覧ください。

● 幹 事 報 告
・ガバナー事務所より、米山梅吉記念館創立50周年記念の特別寄付のお願いがきて

います。
・本日は、ポリオ撲滅への寄付のため、燦燦ランチです。

ムがあることで、様々な野外活動や貢献活動を通じて、例え
ば野外で料理を作る、マッチ１本で火をおこす、結索技術を
学ぶ等の技術を獲得すると、ポイントがついてバッジを取得
していきます。
　本来、ボーイスカウトの活動は野外教育ですので、街中で
子どもたちの姿を見ることはあまりないと思いますが、心根
を成長させるためにさまざまな活動をしています。登山、ハ
イキング、ウィンタースポーツ、社会貢献としては赤い羽根共
同募金、薬物乱用防止パレードにも参加をしています。
　また、私たちは世界とつながっていますので、世界で活躍
できる視点も必要です。４年に１回、ジャンボリーという大
会があります。今年の世界ジャンボリーはウエストバージニ
アであり、今日、一緒に来ているアキザワ君が派遣されて世
界のスカウト３万人と、２週間過ごしてきました。また、今年
は韓国にも派遣し、クロセ君が参加しました。今、韓国とは
政治的に厳しいやり取りがありますが、私たちは、まずは世
界で友達をつくろう、交流をしようということで、高知に縁の
ある田内千鶴子さんの施設に訪問しました。
　以前、高知のボーイスカウトは１団から14団までありまし
たが、今は８団・22名だけが残っています。中村の養護施設
の中に中村１団・17名がいますが、実際に活動できている
のは８団だけです。２年ほど前には、ボーイスカウトは絶滅
危惧種だと呼ばれたこともありました。この瀕死状態を何と
かしなければいけないと、私たちは再生プログラムを立て、
活動資金、ネットワーク不足、広報活動の三つのカテゴリー
に分けて保護者とともに頑張っています。そして、今年の春、
知事、副知事のご協力も得て「ボーイスカウト活動を応援す
る1000人会」を発足しました。
　私たちは、社会にどういうふうに貢献していくかということ
が最大の使命です。そのために、細々ではありますが、プラ

  高知県の青少年教育とボーイスカウト活動
日本ボーイスカウト高知県連盟県コミッショナー　永野  隆史 氏　

スカウトメンバー　　アキザワハルカ君　クロセショウゾウ君　

　1700年中盤からイギリスでは100
年近く、産業革命という大きなうね
りにより得た莫大な富をどのように
覇権によって、さらにイギリス帝国を
強くしていくかという時代がありまし
た。しかし1900年少し前から、覇権
主義が破綻を来すようになり、あち
こちで紛争が起こり、当時、軍人だったベーゲン・パウエル
は、紛争を抑えるために各地に派遣されます。数々の戦争
体験の後、退役した彼は、イギリスの将来のために、覇権主
義ばかりではなく世界平和を願う少年育成を仕事にしよう
と考え、1907年、キャンプを行います。これがボーイスカウ
トの起源だといわれています。
　その運動は、日本の乃木大将なども知ることになり、パウ
エルも２度ほど来日し、1922（大正11）年、日本のボーイス
カウトの前身である「少年団日本連盟」が創立され、まもな
く100年を迎えます。私が子どものころは、全国で25万人ほ
どいた加盟員は、現在10万人ぐらいに減少しており、中学生
（ボーイ）部門が２万3,000人、高校生部門１万人、大学生
部門１万人、小学校３年生〜５年生まで２万6,000人、小学
校１、２年生１万3,000人が所属しています。高知県のボー
イスカウトも例外ではなく、もう瀕死状態です。昨今の子ど
もの数の減少もさることながら、全国的にみても１番先にな
くなるのは高知県じゃないかと揶揄されているほどです。
　ボーイスカウトのビジョンは「より良き社会を創る」であ
り、スカウト活動の根本として三つの「ちかい」と八つの「お
きて」を持っています。教育プログラムの特徴は進級システ

● ゲストスピーチ

8 月 27 日　例会
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イドをもってスカウト活動をしています。皆さまの周りでも加
入を勧めていただければと思います。女の子も大歓迎です。
また、資金面に関しても、応援いただきますよう、なにとぞよ
ろしくお願いいたします。今日は、ありがとうございました。

◎アキザワハルカ君（中学３年生）
　僕がボーイスカウトで良かったと思
うのは、身近な人たちと野外活動な
どで交流することです。僕は引っ込み
思案で、あまりアウトドア的な活動も
していませんでした。ボーイスカウト
に入っていなければ、もっともっと引
きこもっていたと思います。ボーイス
カウト活動をしていたからこそ、たくさんの人と交流したり、
今回、アメリカに行って英語圏で２週間も生活することがで
きたと思います。
　僕は学校の技術の授業が好きです。これからの進路と
して高専を目指していて、卒業後は工業系の仕事に就きた
いと思っています。そして、社会人として、ボーイスカウトで
培ったリーダーシップや周りの人との協調性などを生かし
て、社会に貢献できたらと思っています。　

◎クロセショウゾウ君（中学２年生）
　僕は、ちょっと人と違うところが
あって、人と喋るのも苦手で、友達
ともあまり話をしませんでした。けれ
ど、ボーイスカウトの中では、きまず
いことは全くなくて、みんな優しく接
してくれます。また、もしも震災などが
起きたときも、ボーイスカウトのロー
プワークをうまく使って、人を助けたり役に立てるのではな
いかと思います。これからも、いろんな活動に積極的に取り
組んで、ボーイスカウトの活動を世界に広めていきたいと
思っています。

● 幹 事 報 告
・９月14日、仁淀ＲＣの「鮎の会」が開かれます。出欠の締切は、本日ですので事務局までご連絡ください。
・11月23、24日に開催される地区大会への出欠の締切は今月末です。まだ多くの方から、出欠の返事がありませ

ん。少しでも多くの参加をお願いします。
・来週、９月３日は職場例会です。不二電気工芸さんに12時30分に集合。
・９月３日、４日、情報集会を行います。出席をお願いします。
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9 月 3 日　職場例会

● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。まず最初に、今日は大勢のロータリアンを受け入れて勉強できる機会を
与えていただきました川﨑会員、ありがとうございます。よろしくお願いします。
　ロータリーができて114年、日本のロータリーができて100年、川﨑会員の会社は明治維新の前
から、150年近く続いているということです。
　先日の公式訪問時のガバナーのお話でも、「人口がどんどん減っていくから５年先、10年先を
考えてほしい。時代の変化についていけないものは駄目になる」と言われました。しかし一方で
は、150年も続いて高知県の産業や金融など、いろんな分野で活躍されてきた企業には、何か会社経営の哲学のよう
なものがあるのではないか。「企業は30年で終わる」ともいわれますが、その５倍も続いているグループです。今日
は、何か企業経営のヒントになるものが得られたらと思います。本日はお世話になります。

● 職業奉仕委員会より
　昨年10月11日、こちらの内覧会にお邪魔して、二つのことを思いました。一つは、建物がりっ
ぱであり、省エネの空調設備、太陽光を利用しての発電等々、最新の設備を取り入れていること。
もう一つは、職員の方の対応が良かったこと。そこで、職業奉仕委員長として、職場例会の場所
を選ぶとき迷わず川﨑会員にお願いをしました。本来、職業奉仕月間は１月ですが、事情があり
本日となりました。川﨑会員、従業員の方には大変お世話になりました。
　本日は食事の後、不二電気工芸のプロモーションビデオと設備紹介ビデオを上映。その後、質
疑応答を予定しています。社内見学希望者は、例会終了後、社員の方が案内してくださるということです。

● 幹 事 報 告
・お誕生日祝い、ニコニコ、出席は来週に発表します。

◆ 不二電気工芸株式会社  会社説明　川﨑敦子会員
　弊社は昭和24年、川﨑幾三郎が電気工事の設計施工、電気製品の販売を目的として創立。昭
和34年、三菱電機と高知県総代理店契約を締結。以降、高知県内を中心に電気工事会社として
運営。
　弊社はＦＡ機器（基盤の中の機器）やホイスト、モーターなどの駆動機器の販売。空調機器、
冷蔵庫や冷凍庫など、主に業務用の低温機器の卸販売。県庁や工科大学、県立大学の空調保守、
メンテナンス。学校や住宅の電気設備の施工管理、太陽光、トンネル・道路の照明、信号機の
移設、ＬＥＤ化、エレベーター・エスカレーター全般を扱っています。
　旧社屋がとても古くて、南海トラフ地震に耐えることができない。社員の命が大事、社員が過ごしやすい環境に
と考え、こちらに移りました。弊社はエコアクション21に参画しており、今回の建設に当たり、省エネルギービル
ディング、ネット・ゼロ・エネルギービルディングという、使う電気とつくる電気を一緒にしてゼロにするNearly 
ZEBを取得しています。旧社屋は150坪、ここは700坪ぐらいですが、電気代はこちらの方が安くなっています。
　今回、日経新聞社主催の日経オフィスショーにおいて、四国経済産業局長賞をいただきました。

　
◎不二電気工芸のプロモーションビデオと設備紹介ビデオ上映

◎質疑応答　回答：山下本部長
Ｑ　何年くらいするとイニシャルコストの分はペイできるか計算していますか。
Ａ　設備に対する４分の３を補助としていただいています。その代わり、５年間、どれぐらい

の節約ができたかというデータを渡さなければいけません。そのデータがすごく膨大なので、
すぐに手を付けられない。ただ、そういうプランを立てる方がいるので、相談することがで
きます。
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　　壁、２重窓のガラス、空調、ＬＥＤ照明等を合わせて約8,000万円。その内の３分の２が補助金で実費は
2,300万円。10年もかからずペイできるのではという状態で、空調設備やＬＥＤなど、高い物をたくさん使って
も、十分元が取れるようになっています。通常事務所のＬＥＤは70％で運転、昼休みには自動的に30％に下がり
1時になると70％に戻ります。

　　空調も全館自動的に25度に設定されています。また、夜中に例えば室内が30度、外が27度と温度差がある場
合は、室外の冷たい空気を夜中に引っ張ってきて待機して、朝方は26、27度の室温からスタートできます。

Ｑ　太陽光発電は、もう終わりですか。
Ａ　終わりではなく、官庁で2020年、民間は2030年までにZEBビルにするように

基本方針が出ています。空調やＬＥＤだけではエネルギーの削減はできないので、
太陽光をつける必要があります。ただ、今は売電がなかなかできないし、太陽光
のコストが高く、元が取れないということがありますが、ZEBビルの認可を取る
には太陽光は必須事項です。そうすると、空調やＬＥＤの補助金がもらえます。

◎社内案内：川﨑常務、大平課長
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● 累 計 額  ［ 9 月 3 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金217,500 円 64,015 円
さんさん

ポリオ 募 金 88,200 円

9 17

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　　　9月12日　月見例会（阪）	 高知中央RC　　　9月12日　ロータリー休日（城）
	 高知中央RC　　　9月19日　月見夜間例会（城）	 高知西RC　　　9月20日　創立記念夜間例会（三）
	 高 知 R C　　　9月24日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC　　　9月24日　ロータリー休日（旭）
	 高知中央RC　　10月　3日　ロータリー休日（城）	 高 知 R C　　10月　8日　夜間例会（三）
	 高知東RC　　10月　9日　夜間例会（阪）	 高知西RC　　10月11日　ロータリー休日（三）
	 高知中央RC　　10月17日　ロータリー休日（城）	 高知中央RC　　10月24日　職場例会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

情報集会発表②

ニコニコ箱
川﨑　敦子

高橋　明子

筒井　善樹

来週９月３日の職場例会は弊社不二電気工芸が会場となります。場所をお間違えなくお越しくださいま
せ。社員一同お待ちしております。
永野隆史先生、本日は楽しいお話ありがとう存じました。青少年の育成に長年取り組まれておられる
姿勢に感服いたします。若かりし日、永野先生と西山俊彦会員のお嬢様の兄妹弟子で茶道を習ってお
りました。しびれを切らしたあの日が懐かしく思い出されました。
今年の交換留学生、ダイアナ・フェルナンデスさんが今夕来高します。第１ホストファミリーの杉本さん、
よろしくお願いいたします。３ヵ月間、クラブをあげて応援したいと思いますので、皆さまのご協力をよろ
しくお願いいたします。

総数

8月20日

（-6）90 58 12 14 86％

（-6）90 62 6 16 93％

サインメイキャップを除くメイキャップ 0 74％

9月　3日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
総数

8月13日

（-6）90 54 26 4 69％

（-8）90 63 6 13 93％

サインメイキャップを除くメイキャップ ─ ─

8月27日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

盆休み

【 8 月 27 日】

9月のお祝い
	 （会員誕生日） 尾木　謙三　　土本　昭雄　　藤田　洋子　各会員
　	（配偶者誕生日） 海治　教子　　宮地　美帆　　宮地　憲一　　亥角　理絵
	 	 眞田久美子　　笠井　幸恵　　土本　雅子　　佐竹　真紀　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 松岡　宣明	会員

◎香長ロータリークラブより例会変更のお知らせ
	 【観月夜間例会】 9月17日（火）は休会とし、9月19日（木）19：00点鐘に変更
　　　　　　　　　場所：『ワインと肴	弦』　香美市西本町1-3-18　サインメーキャップできるホテル：サザンシティホテル


